
本报讯 曼联主帅穆里尼奥
昨天明确表示 ， 鲁尼 、 拉什福
德、 斯马林这三名球队中的英格
兰代表队成员， 都将随队前往中
国进行季前训练， 然而他们将不
会在对阵多特蒙德、 曼城的热身
赛中登场亮相。

7月底， 曼联将在中国上海、
北京先后与多特蒙德、 曼城进行
两场热身赛。 穆里尼奥确认， 在
这两场比赛中， 代表英格兰队征
战欧洲杯的鲁尼、 拉什福德以及
斯马林均不会登场献技， “我会

带上鲁尼、 拉什福德以及斯马林
去中国， 不过我不会安排他们在
远东的热身赛中披挂上阵。”

曼联在今年夏天的首场热身
赛， 将是7月16日客场挑战维甘
竞技 。 在夏季一系列的热身赛
中， 穆里尼奥将会给阿克塞尔·
图安泽贝、 泰雷尔·瓦伦这样的
年轻球员以表现机会。

外界对于穆里尼奥的诟病之
一 ， 便是他不擅于提拔年轻球
员， 而在季前备战阶段给几位预
备队球员以表现机会， 这也将有

助于穆里尼奥化解外界对他的批
评和争议。

穆里尼奥补充说道： “实际
上， 至今我依然对这些年轻人不
是非常了解， 然而我对曼联青训
负责人尼基·巴特、 足球发展部
负责人约翰·穆尔塔夫拥有绝对
的信任 ， 我相信整个团队的判
断。 巴特和穆尔塔夫告诉我说，
目前曼联青训球员中有几名希望
之星， 他们中的有些人， 完全可
以在未来几年时间里成长为红魔
一线队中的主力球员。” （宁远）

■体育资讯

大郅透露对退役仪式不知情

□本报记者 段西元

■段言堂
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北京国安的第五外援终于落
定， 传说中的 “黑又硬” 变成了
“白又嫩”， 不是喀麦隆国脚阿布
巴卡尔， 来的是乌兹别克斯坦年
轻国脚谢尔盖耶夫， 这个外援没
有人跟国安抢， 在中超球员身价
水涨船高的今天， 北京国安选择
了最 “节约” 的方式。

谢尔盖耶夫的官宣是在半夜
2点半宣布的， 这是个非常 “有
趣” 的时间。 不知道国安俱乐部
为什么选择在这么晚的时间官
宣 ， 这天夜里也没有欧洲杯比
赛， 国安的官宣更像是为了博取
“零关注度”。 也许是跟外援的谈
判时间耗得很晚， 也许是谢尔盖
耶夫的确让人感到陌生不值得
“大操大办”。 对于谢尔盖耶夫，

我们确实知之甚少， 他肯定不像
五大联赛球员那样知名。 谢尔盖
耶夫是乌兹别克斯坦国脚， 参加
过上届亚洲杯， 在对朝鲜队的比
赛中有过进球， 谢尔盖耶夫曾在
世青赛上有过出色的发挥。 从简
短的视频集锦上看， 谢尔盖耶夫
是个抢点型的中锋， 门前的意识
不错， 善于跑到空当处进行致命
打门。 谢尔盖耶夫在乌兹别克斯
坦人气颇高， 大概相当于武磊在
中国球迷心目中的地位。 从谢尔
盖耶夫的特点、 能力来看， 他的
定位应该是给伊尔马兹当替补。

国安用了一个内援的价格
（在内援中都是低价） 买了一个
外援前锋， 从这个引援中来看 ，
国安今年并没有太大的追求， 要
知道即便是鲁能、 辽宁这样的保
级球队都引进了千万级别的五大
联赛国脚级中锋。 国安目前在谢
峰的带领下， 整体的打法趋于稳
定， 如果这个时候来一个超级大
牌， 对于球队的磨合并不见得是
好事， 前场的组合还得 “推倒重
来”。 来了这个一个 “小号” 的
外援， 至少不会对球队的整体结
构产生震荡性影响， 谢尔盖耶夫
很难成为球队的主角， 他租借的

身份， 也表明乌兹别克斯坦人还
有一点儿 “试训” 的性质， 踢得
好明年还有得谈， 踢不好明年肯
定得换。

国安有过双亚外成功的案
例， 当年澳大利亚双炮乔尔和瑞
恩打得很响； 国安也有过低价引
援成功的案例， 比如帕切科带来
的那个 “一文不名” 的罗贝托。
不过 ， 在当今的中超 ， 更相信
“一分钱一分货”， 虽然也有名不
副实的例子， 但大多数大牌球星
还是能够体现其身价的。 国安球
迷大可不必对这个谢尔盖耶夫过
分纠结， 乌兹别克斯坦人就是个
“配角”， 球队的 “主演” 依然是
张稀哲、 奥古斯托和伊尔马兹。
与其不切实际指望新外援大发神
威， 不如指望奥古斯托、 伊尔马
兹更好地融入球队。 至于谢尔盖
耶夫———他能比国安史上最差外
援克莱伯强点儿就算完成任务，
说不定国安还真买了个郜林级别
的球员， 那就赚大发了。

对于国安来说， 今年更像是
为了明年打基础的一年， 既然开
局已经那么糟糕， 就不要过分追
求什么高大上的成绩了， 平稳过
渡才是最重要的任务。

本报讯 7月5日 ， 在2016年
斯坦科维奇杯中国对阵尼日利亚
的赛前， 主办方为前中国男篮球
员王治郅举办了一场退役仪式。
20载辉煌的职业生涯， 王治郅给
球迷留下了太多难忘的瞬间， 而
这一次的退役仪式也让人动容不
已。 在接受采访的时候， 王治郅
表示中国男篮主帅宫鲁鸣曾经给
自己报名进入男篮的教练组。

王治郅透露， 这次退役仪式
自己之前并不知情， 还是距离仪
式前三天， 主办方问自己借球衣
的时候才得到通知。 “确实是个
惊喜吧， 因为保密工作做得还挺
好， 所以我也尽量配合， 毕竟国
家队现在正在备战奥运会， 也希
望不影响他们， 希望他们有个好
的表现。” 王治郅说。

在王治郅看来， 退役仪式上
最让他激动的是他、 姚明和易建
联同时上场的传承环节， “我觉
得是传承， 大姚、 我、 阿联， 我
们代表了中国男篮的一个传承，

希望他们能把后面的比赛做好。”
王治郅表示。

对于即将开始的里约奥运，
王治郅也谈到了中国男篮的前
景， 他说： “确实困难很大， 而
且中国篮球现在正处于一个比较
困难的时期， 希望他们能把自己
最好的一面展现出来。”

在退役仪式上，宫指导表示，
希望未来的20年王治郅能在教练
员的岗位上继续为国家队带出更
多更好的年轻球员。 对于昔日恩
师的期许， 王治郅表示自己需要
的就是踏踏实实的工作，“20年太
远了，我还没想那么远。我只是想
着能把我们的技术传承给现在打
篮球的这些孩子， 毕竟每个球迷
的想法也是我们中国篮球人奋斗
的最终目标。”王治郅说，“其实我
现在也在国家队教练组的成员当
中，宫指导给我报了名，但是因为
有些情况我还没能履职， 但我确
实希望能把我们的一些手艺传承
给现在这些孩子。 ” （艾文）

近日， 北京市和平里医院工
会举办了2016年 “和谐杯” 职工
乒乓球比赛。 来自临床、 医技、
后勤、 职能等科室的职工参加了
比赛。 比赛分为男子双打、 女子
双打两个项目， 现场气氛活跃。
活动调动了职工的积极性， 发挥
了职工特长， 为喜爱球类运动的
职工提供了互动与交流的平台。

本报记者 李一然
通讯员 田毅 摄影报道

和平里医院职工
乒乓球赛促和谐已在国家队教练组成员中

“刚过半场 ， 16号选手突施
冷箭， 一脚 ‘暴力鸟’ 式大力抽
射， 皮球直挂死角”。 近日， 位
于鸟巢附近新奥体育公园热闹非
凡， 北京市政路桥市政集团2016
年第二届职工足球联赛开幕。 联
赛采用6人制比赛模式， 10支参
赛球队分成两个小组， 最终决出
冠军。 各队队员奋力拼杀、 激烈
角逐的身影在绿茵场上留下一抹
靓丽风景。 本报记者 边磊

通讯员 宋诗博 摄影报道

市政集团职工
足球场上展风采

当“黑又硬”
变成了“白又嫩”

中国热身赛给年轻人机会穆里尼奥：


